

Vermittlung des Höchststandes geworden. Sie werten die Studienreisen, Forschungsarbeiten, Exponat- und Betriebsvergleiche, vor allem aber die einschlägigen Patentschriften, deren gewissenhaftes Studium die Entwicklungstendenz der einzelnen technischen Wissenschaften erkennen läßt, systematisch aus und vermitteln die gewonnenen Erkenntnisse auf regelmäßig stattfindenden Kolloquien.

An diesen Kolloquien nehmen auch Meister und Arbeiter teil, damit sie die Neue Technik im Produktionsprozeß kennenlernen, um sie später zu beherrschen. Hier wird im wissenschaftlichen Meinungsstreit um den besten Lösungsweg durch die Anwendung von neuen Erkenntnissen gerungen und die konkrete fachliche Weiterbildung gefördert. Die guten Erfahrungen der Betriebssektion im Walzwerk Hettstedt mit diesen Methoden sind aber noch nicht schnell genug verbreitet worden.

Im Zusammenhang mit der Ermittlung des Höchststandes haben wir eine weitere Schlußfolgerung gezogen. Sie betrifft die inhaltliche Verbesserung unserer Fachtagungen und ihre konsequente Orientierung auf die Schwerpunkte der Entwicklung unserer nationalen Wirtschaft. Unsere Fachverbände werden den nationalen und internationalen Erfahrungsaustausch zu einer wichtigen Informationsquelle der Erkundung und Vermittlung des Weltstandes ausbauen. Wissenschaftlich-technischen Erfahrungsaustausch zur Ermittlung des Höchststandes wird die Kammer der Technik auf den Leipziger Messen in verstärktem Maße durchführen.

Die Koordinierung der Arbeitsgremien, die in unserer Volkswirtschaft den technischen Fortschritt erarbeiten, ist eine nächste Voraussetzung zum Erfolg. Die Arbeitsgruppen der zentralen Arbeitskreise des Forschungsrates sind Organe, von denen die einzelnen Themen des Forschungsplanes in den betreffenden Fachgebieten entsprechend der Hauptrichtung beschlossen werden. Was ist sinnvoller als eine enge Zusammenarbeit mit den Arbeitsausschüssen der Kammer der Technik, die mit Hilfe der Betriebssektionen, aus deren Delegierten sie sich fachlich zusammensetzen, die Forschungsergebnisse unmittelbar in der Produktion durchsetzen. Zwangsläufig ergibt sich damit zugleich die industriezweiggebundene Arbeit der fachlichen Gremien der Kammer der Technik zur Unterstützung der staatlichen Organe und Wirtschaftsleitungen. Die hierzu erforderliche Neuordnung der Fach- und Arbeitsausschüsse ist bereits eingeleitet.

Damit wird außerdem ein bewährter Weg zur Durchsetzung der neuen